
Овощи 
подешевели

В России второй месяц подряд фиксируется дефляция. 
В июне ее показатель составлял 0,35%, а в июле достиг 
0,39%, сообщает ФАН со ссылкой на данные Росстата.

Рост цен в годовом выражении в прошлом месяце замедлил-
ся с 15,9 до 15,1%. Индекс потребительских цен уменьшился 
до 99,61%, если сравнивать с июнем, а если с декабрем 2021 
года, то вырос на 110,98%.

Снижение цен Росстат связывает с удешевлением пло-
доовощной продукции. В целом продовольственные това-
ры подешевели в России на 1,5%, однако падает стоимость 
и непродовольственных товаров – на 0,4%. При этом стабильно 
дорожают услуги – в июле цены выросли на 1,4%.

Никита ИВАНОВ

Проверьте 
своё здоровье

Сегодня в Алтайском крае диспансеризацию и профи-
лактические медицинские осмотры проводит 81 меди-
цинская организация. Это фактически все учреждения 
региона, оказывающие первичную медико-санитарную 
помощь.

За 6 месяцев 2022 года эти медицинские мероприятия 
прошли свыше 247 тыс. жителей региона. Из них диспан-
серизацию – 205 398 человек, профосмотры — 42 315 чел.

На второй этап диспансеризации было направлено 58 
334 жителя региона. Углубленный осмотр прошло 37 682 
человека, переболевших ковидом, пишет региональный 
Минздрав. Большая часть прошедших – это женщины 
(61,1%).

Впервые было выявлено 11 917 случаев заболеваний. На 
первом месте – болезни эндокринной системы, расстройства 
питания и нарушения обмена веществ. Также довольно часто 
были диагностированы заболевания системы кровообра-
щения, органов пищеварения и дыхания.

События 
на Украине

Об основных событиях, которые произошли в 172-й 
день военной спецоперации РФ на Украине.

ВC РФ в ходе наступления освободили Уды в Харьковской 
области.

За минувшие сутки российские системы ПВО сбили два 
украинских беспилотника. В ходе контрбатарейной борь-
бы были ликвидированы украинский взвод реактивных 
систем залпового огня «Град», взвод орудий «Гиацинт-Б» и 
семь взводов гаубиц Д-30 в ДНР.

В ДНР российские Вооружённые силы уничтожили за 
сутки до 240 националистов, пять пунктов управления, 
штаб и четыре места временной дислокации украинских 
военных.

По словам официального представителя МИДа РФ Захаро-
вой, Россия добивается того, чтобы допустить специалистов 
из МАГАТЭ на Запорожскую АЭС, однако  Запад делает все, 
чтобы этого не случилось. 

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости.
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Здравствуй, 
земля целинная!

16 августа 1956 года 
было принято поста-
новление ЦК КПСС «Об 
орошении и освоении 
целинных земель».

Освоение целины шло форсированными 
темпами: если за два года предполагалось 
принять в оборот 13 миллионов гектаров, то 
в действительности распахали 33 миллиона. 
За это время создали 425 зерновых совхозов, 
аграрные гиганты появлялись и позже.

В 1956 году в стране собран рекордный уро-
жай 125 миллионов тонн зерновых, из которых 
половина получена на целинных землях.

Множество жителей нашего края имеют 
медали  за освоение целины.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .

  ГЛАВНОЕ .

760   
  
    

Обновят объекты, расположенные в сельской 
местности, а также в отдаленных и труднодо-
ступных населенных пунктах. Отремонтируют 
не только внешний облик, но и внутреннее 
содержание. К почтовым услугам добавятся и 
другие: клиенты смогут подтверждать учет-
ную запись на портале госуслуг, бесплатно 
пользоваться медицинскими приборами для 
самодиагностики.
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Ветер северо-западный, 3-8 м/с, 
порывы до 14 м/с. Преимущественно 
без осадков. В утренние часы туман.

+4о +9о

ночь

+13о +18о

день

+15о +20о +16о +18о

+14о +19о

день +4о +9о

ночь

Ветер северо-западный, 4-9 м/с, 
порывы до 14 м/с. Ночью 
по востоку, днем на большей 
части территории кратковре-
менные дожди. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер западный ночью, 2-7 м/с, 
порывы до 12 м/с, днем 5-10 
м/с, порывы до 16 м/с. Ночью по 
северо-западу, днем на большей 
части территории кратковре-
менные дожди.

17 августа

18 августа

Предложение поддержано
  АКТУАЛЬНО .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Реквизиты счёта
для сбора безвозмездной (спонсорской) помощи 

на установку памятника вдовам участников Великой 
Отечественной войны в Барнауле. 

ИНН 2221017292; КПП 222501001.
БИК 040173604; ОКПО 46298878; ОКВЭД 94.99.
Расчетный счет 40703810302140130764.
Корр/счет 30101810200000000604.
Наименование банка: Алтайское отделение № 8644 
ПАО Сбербанк г. Барнаул.

Проект инициирован Краевым Советом женщин, Крае-
вым Советом ветеранов и газетой «Алтайская правда».
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  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

в Барнаулев крае сегодня

Ложка мёда – 
нет хворей у народа

В Барнауле прошел праздник «Медо-
вый Спас на Алтае». Жители города 
дегустировали мед, знакомились 
с выставкой оригинальной про-
дукции местных ремесленников 
и слушали развлекательную про-
грамму с участием фольклорных 
коллективов. 

В этом году свою продукцию предста-
вили пчеловоды из 20 районов края. Бо-
лее пятидесяти видов медовых товаров: от 
пыльцы и экосвечей до сбитня. Мед везут 
в основном из Краснощёковского, Чарыш-
ского, Новичихинского, Шипуновского и 
Усть-Канского районов.

На прилавках большой ассортимент: от 
лугового и таежного до меда, собранного 
с краснокнижных медоносных растений 
нашего региона. Донниковый, горно-таеж-

ный мед, а также «акацию» можно приоб-
рести за 600 рублей. Луговое разнотравье 
–  800 рублей.  Дягилевый по 800 рублей, 
он сейчас в дефиците.

��������  �����  
По сравнению с прошлым годом цены 

выросли на 50–100 рублей, отмечают 
продавцы. Особым спросом пользуется 
и взбитый мед за 750 рублей. Вкусы: с ма-
линой, черникой, маточным молочком, 
прополисом, живицей. 

Один из самых необычных вариантов – 
с сушеным манго. Его взбивают в центри-
фуге вместе с засахаренным медом. Такой 
продукт нужно правильно хранить. Если 
долго держать на солнце или у горячей 
батареи, компоненты начнут отделяться 
друг от друга.

(Окончание на 3 стр.)

12 августа Председатель Прави-
тельства РФ Михаил Мишустин 
посетил Республику Алтай. 
В столице Горного Алтая пре-
мьер-министр провел совеща-
ние о развитии индустрии ту-
ризма и гостеприимства в РФ, 
в том числе в Алтайском крае. 
Губернатор Виктор Томенко 
принял участие в совещании.

��� ������� ��� ������
Перед началом Михаилу Мишустину 

и участникам мероприятия представили 
выставочные стенды с презентацией ин-
вестпроектов разных регионов России. 
Алтайский край презентовал несколько 
проектов. Создание курорта «Белокуриха 
горная», под который отведена площадка 
136 гектаров, ведется в связи с практически 
100-процентной загрузкой действующего ку-
рорта федерального значения «Белокуриха».

Проект горнолыжного комплекса 
«Бирюзовая Катунь» в настоящее время 
предусматривает строительство много-
функционального комплекса. Юрточный 
глэмпинг «Алтайское кочевье» с 1 июля 
этого года уже принимает гостей, обе-
спечивая полное погружение в этнику 
в сочетании с комфортом. Также обустро-
ена экологическая тропа «Бирюзовая».

В������ � ������������
В рамках рабочего визита состоялась 

встреча Михаила Мишустина и Виктора 
Томенко. Обсуждалась реализация инди-

видуальной программы социально-эконо-
мического развития Алтайского края, стро-
ительство жилья и социальных объектов.

Виктор Томенко обратился с просьбой 
оказать помощь при проведении капре-
монта инфекционного отделения центра 
охраны материнства и детства. Михаил 
Мишустин поддержал данную инициати-
ву,  подчеркнув особую важность развития 
детского здравоохранения.

Губернатор проинформировал пре-
мьера о текущей ситуации в промыш-
ленности края и выразил благодарность 
Правительству России за оказанные меры 
поддержки.

При обсуждении темы развития об-
разования подчеркнуто, что все школы 
края обеспечены доступом в Интернет. 
Губернатор рассказал, что на сегодня 
в регионе около 400 школ требуют капре-
монта, до 2025 года их запланировано 
отремонтировать.

Виктор Томенко также представил 
главе российского правительства ин-
формацию о строительстве новых школ. 
Губернатор подчеркнул, что ввод новых 
учебных заведений позволит существен-
но уменьшить число детей, обучающихся 
во вторую смену.

Ксения ШИРЯЕВА

Вниманию Михаила Мишустина представили проекты в сфере туризма от Алтайского края.

Митрополит Барнаульский и Алтайский Сергий освятил торговые ряды.

На фестивале было представлено более 50 видов медовой продукции.

Вкусно и сладко.
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  СТРОИТЕЛЬСТВО .

  НОВОСТИ .

  ТРАНСПОРТ .

  ИНФРАСТРУКТУРА .

Меньше, но не хуже
В самом разгаре ре-
монтные работы на 
дорогах региона. Все, 
намеченное на этот 
сезон, будет выполне-
но в полном объеме, 
пообещал министр 
транспорта Антон 
Воронов на официаль-
ном сайте Алтайского 
края, отвечая на во-
просы жителей.

Помнится, в этом году на 
развитие дорожной сети края 
предполагалось потратить из 
всех источников почти 17 млрд 
рублей, что на 15% больше пре-
дыдущего периода. Однако, 
если учесть инфляцию, в нату-
ральном выражении прибавки 
никакой нет.

В текущем году планиру-
ется привести в нормативное 
состояние (ремонт, строитель-
ство, реконструкция) порядка 
800 км автомобильных дорог 
общего пользования регио-
нального или межмуници-
пального значения. В прошлом 
аналогичный показатель со-
ставил 909 км. Возможно, по-
этому Антон Воронов твердо 
сообщил, что нынче дорожная 
отрасль края справляется со 
всеми поставленными задача-
ми. И даже есть вероятность 
того, что некоторые подряд-
ные организации приступят 
к работам, запланированным 
на следующий год.

Замечания 
 с мест

Но у участников форума 
возникли сомнения в качестве 
выполняемых дорожниками 
работ. Например, жительница 
села Колывань Ольга Родичева 
недовольна, как ремонтируют 
«большак» от Курьи до Колы-
вани.

– Я не специалист, но вижу, 
как новое асфальтовое полот-
но просто укладывается на 
срезанное старое, никакой 
подушки из щебенки, ника-
кого водоотведения, вообще 
следов никаких других работ 

не заметно, – написала Роди-
чева.

Министр рассказал, что 
строители стараются каче-
ственно выполнять свои рабо-
ты, поскольку их деятельность 
контролируют на каждом эта-
пе, начиная от лабораторной 
проверки материалов и закан-
чивая испытаниями самого 
покрытия.

– Такая система контроля 
позволяет нам минимизиро-
вать случаи некачественного 
выполнения работ на краевых 
трассах, – отметил Антон Во-
ронов.

В отношении конкретного 
объекта он пояснил:

– Эта дорога обновляется 
постепенно. В нынешнем 
сезоне начат ремонт 10 ки-
лометров, завершить его 
планируется в 2023 году. При 
этом направление включено 
в планы с 2024 по 2027 год, 
поэтому работы будут про-
должены.

На объекте ведется срезка 
существующего покрытия, за-
тем устройство выравниваю-
щего и верхнего слоев асфаль-
тобетона. Основание дороги 
находится в хорошем состоя-
нии, поэтому при устройстве 
двухслойного покрытия будет 
обеспечена достаточная проч-
ность дорожной «одежды».

Успокоил министр и жителя 
Новокулундинки Благовещен-
ского района Салыха Рафикова, 
который недоволен отсутстви-
ем асфальта в промежутке Су-
хой Ракит – Шимолино.

По информации Антона 
Воронова, работы на дороге 
Благовещенка – Нижняя Сует-
ка через Сухой Ракит плани-
руется выполнить в этом се-
зоне. На данный момент идет 
этап заключения контракта, 
после чего начнется ремонт. 
Протяженность обновляемого 
участка составит 9,7 км. Сдача 
объекта в эксплуатацию на-
значена на 2023 год.

А что  
в муниципалитетах
Алтайский край занима-

ет первое место в стране по 
протяженности дорог. И если 
состояние федеральных и кра-
евых трасс хорошее, то между 
селами и внутри ездить еще 
не вполне комфортно.

Ежегодно муниципалите-
там оказывается поддержка 
из краевого бюджета в виде 
субсидий на ремонт улично-до-
рожной сети. В прошлом году 
на это было потрачено 3,2 млрд 
рублей, в том числе субсидия 
на проектирование, строи-
тельство, реконструкцию, 
капремонт и ремонт автомо-
бильных дорог общего поль-
зования местного значения 
1,6 млрд рублей. На выделен-
ные средства приведено в нор-
мативное состояние 92,31 км 
муниципальных автодорог.

В 2022 году муниципалите-
там планируется выделить на 

дорожную деятельность суб-
сидий чуть больше 2,5 млрд 
рублей. Этого хватит, чтобы 
привести в нормативное состоя-
ние порядка 60 км муниципаль-
ных автодорог. Но, насколько 
известно «АП», в основном сред-
ства уйдут в Барнаул, Бийск 
и Рубцовск. И районам, как и 
раньше, останется по 1,5–2 млн 
руб., на которые можно почи-
нить 200–300 метров асфальта.

Несколько больше пере-
падет малым городам. Так, 

правительство края вот уже 
несколько лет субсидирует 
Рубцовску и Камню-на-Оби 
ремонт улиц, по которым 
движется транзитный транс-
порт.

– Мы и далее будем прово-
дить системную работу, чтобы 
туристы из других регионов не 
ощущали контраста, съезжая 
с федеральных трасс на регио-
нальные, – отметил министр 
транспорта.

Однако, по оценкам экс-
пертов, чтобы все дороги в де-
ревнях и малых городах края 
привести в соответствие, надо 
увеличить текущее финан-
сирование работ на 12 млрд 
рублей в год.

Планы
2 августа стартовал аукцион 

на выполнение работ по ре-
монту автомобильных дорог 
в северо-западной зоне Алтай-
ского края. Конкурс включил 
в себя уже упомянутую выше 
дорогу Благовещенка – Ниж-
няя Суетка, участок автодоро-
ги со 112-го по 119-й километр 
на трассе Волчиха – Кулунда 
в Благовещенском районе; два 
участка по 4 километра доро-
ги от Крутихи до Славгорода 
в Панкрушихинском районе, 
2 километра этой же трассы 
в Немецком национальном 
районе и 3 километра – в Слав-
городе.

Работы рассчитаны на два 
года: в 2022 году планирует-
ся освоить 445 млн рублей, 
в 2023 году – 389 млн рублей.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Олег БОГДАНОВ 

 (фото)

Четыре года ждали
Строительство проблемного ЖК «Парковый» в Барнауле за-

вершится осенью 2022 года. Об этом сообщил глава города 
Вячеслав Франк в ходе выездного совещания.

К возведению объекта приступили в 2018 году. Он стал пер-
вым в краевой столице, при реализации которого использовали 
проектное финансирование ПАО «Сбербанк» и эскроу-счета. 
Однако из-за низкой квалификации подрядчика и, как след-
ствие, медленных темпов и низкого качества работ договор 
расторгли.

Дольщики обратились в администрацию Барнаула, вопрос 
был взят на особый контроль, отметили в пресс-службе мэрии. 
Завершить строительство решила компания «Гермес», входящая 
в группу компаний «АдалинИнвест». По словам директора Рихарда 
Фаллера, никакой экономической выгоды в проекте нет, однако 
«взялись за работу, потому что посчитали, что это нужно сделать, 
чтобы люди наконец получили свое жилье».

В настоящий момент готовность четырех блок-секций – от 
77 до 95 процентов. Рабочие продолжают монтаж системы водо-
снабжения и лифтов, электропроводки, идет оштукатуривание 
квартир, благоустройство придомовой территории. На подземной 
автостоянке подготавливают кровельное покрытие, кладут рампу 
и тянут электрические сети.

Срок сдачи жилого комплекса – конец сентября – начало октября. 

А где учиться?
На доработку отправлен проект нового жилого комплекса, 

который планируют построить в поселке Южном. На его терри-
тории разместят 12 многоквартирных домов, спортивно-игро-
вой парк, подземные парковки и зеленые зоны.

Разработкой проекта занималось нидерландское архитектурное 
бюро Drom. Главной изюминкой жилого массива называют его 
уникальное расположение – рядом находятся ленточный бор, 
пригородные сады, а с одной из сторон примыкает сам поселок 
Южный, сообщает «Толк»

На участке 7 га разместят десяток домов разной этажности – 
от 7 до 24 уровней. Строения поставят не прямым рядом, что, по 
задумке архитектора, способствует лучшему проветриванию 
и освещению квартала. Всего здесь будет 2143 квартиры, в кото-
рых смогут проживать более 3 тысяч человек.

Отдельные дома соединят стилобатами, помещения которых 
будут использованы в общественно-деловых и торговых целях. 
Внутри комплекса разместят зеленые зоны, парковки для авто-
мобилей на более чем 1000 мест и детский сад на 170 детей.

Еще одной фишкой проекта станет собственный спортивно-игро-
вой парк. В нем построят коробку для волейбола и баскетбола, 
велодорожки, воркаут с тренажерами и настольным теннисом, 
физкультурные площадки. Разработчики ожидают, что комплекс 
с домами станет визитной карточкой поселка Южного.

На заседании Градостроительного совета проект отправили на 
доработку – у экспертов вызвали вопросы плотность застройки 
и рельеф местности. Кроме того, на обсуждение представили не все 
необходимые документы. Большой проблемой станет отсутствие 
в массиве собственной школы, а значит, детям придется посещать 
учебные заведения поселка Южного в соседних кварталах.

Никита ИВАНОВ

Получили патент
Алтайское предприятие получило патент на устройство 

ультразвуковой герметизации и сегментации трансфузион-
ных систем. Оно относится к области медтехники, которая 
связана со сбором, хранением и переработкой крови.

Как пояснили в Минэкономразвития Алтайского края, 
устройство обеспечивает надежную герметизацию всех типов 
гемоконтейнеров, что позволяет удовлетворить потребности 
станций и отделений переливания крови.

Сейчас ООО «Центр ультразвуковых технологий» готовится 
к серийному производству устройства. Небольшие партии будут 
изготавливаться  уже в этом году.

Накроет буря
В ближайшие дни Алтайский край накроет магнитная 

буря. В период с 17 по 19 августа в регионе ожидаются воз-
мущения магнитосферы.

Как сообщают специалисты Лаборатории рентгеновской астро-
номии Солнца, ФИАН, магнитная буря ожидается в Алтайском 
крае 17 августа. В последующие два дня ее сменят возмущения 
магнитосферы Земли. Они также ожидаются 27 августа. На маг-
нитные бури сильнее всего реагируют  метеозависимые  люди. 

Медведи распоясались
С 8 августа и до конца года на территории и в охранной 

зоне Тигирекского заповедника закрыты несколько марш-
рутов. Это связано с высокой активностью медведей.

Для безопасности туристов приостановлены экскурсии на 
Холодный ключ, к истокам Большого Тигирека с выходом на 
гору Разработную и прогулкой по Тигирекскому хребту,  а также 
на Листвяжью Гриву.

Татьяна ПЕРВОВА

Неопознанный арт-объект
В Белокурихе на Ореховой аллее появился неопознанный 

арт-объект. Об этом сообщает сайт «Белокуриха. СМИ».
Деревянную скульптуру установили несколько дней назад. 

Особенностью произведения является то, что никто в крае не 
занимается подобной деревообработкой, к тому же непонятно, 
кто установил арт-объект.

«Как пояснили в администрации города, ничего о новом арт-объ-
екте на Ореховой аллее им неизвестно», – говорится в публикации.

Многим комментаторам предмет искусства пришелся по душе. 
Другие отметили, что скульптура отлично вписывается в природ-
ные ландшафты Белокурихи Горной, но на аллее она не к месту.

Крышу восстановят
9 августа в Алейске из-за сильного порыва ветра сорвало 

односкатную кровлю с многоквартирного дома. После инци-
дента Алейская межрайонная прокуратура инициировала 
проверку соблюдения требований жилищного законода-
тельства, сообщает пресс-служба ведомства.

В многоквартирном доме расположено 6 квартир, в которых 
проживают в том числе и несовершеннолетние. В результате 
падения конструкции внутри здания и на прилегающей тер-
ритории местные жители не пострадали.

«На место происшествия выехал Алейский межрайонный 
прокурор Руслан Усвят для встречи с гражданами и координации 
деятельности. Органами власти объявлен режим повышенной 
готовности», – уточняется в сообщении прокуратуры.

В настоящее время на контроле правоохранителей находятся 
мероприятия по восстановлению кровли жилого здания.

Никита ИВАНОВ

Предприятие «Бийское 
трамвайное управление» 
начинает выход из проце-
дуры конкурсного управ-
ления, соответственно, 
и банкротства. Это ста-
ло возможным благода-
ря помощи губернатора 
Алтайского края Виктора 
Томенко, правительства 
нашего региона, а также 
городских властей.

Новые старые машины
Десятого августа на линии Бийска 

вышло пять трамваев, называемых 
в народе московскими.

Синие вагоны, разительно отли-
чавшиеся внешне от привычных 
бийчанам изделий Усть-Катавско-
го завода, уже стояли в депо МУП 
«Бийскгортранс» в ожидании сле-
дующего дня, чтобы начать работу 
на городских линиях. Их подготовка 
к эксплуатации завершились.

Напомним, предприятие МУП 
«Бийскгортранс» было создано не-
сколько лет назад, когда Бийское 
трамвайное управление объявили 
банкротом. Это было необходимо, 
чтобы сохранить в Бийске трамвай-
ные перевозки и рабочий коллектив. 
«Бийскгортранс», по сути, тогда взял 
в аренду имущество трамвайного 
управления, нужное для обслужи-
вания населения.

– Вагоны к нам из Барнаула посту-
пили 7 июня текущего года. За два 
прошедших месяца все пять единиц 
прошли необходимое обслуживание, 
были устранены выявленные при 
приемке технические недостатки, – 
сообщил директор МУП «Бийскгор-
транс» Сергей Елясов. – Кроме того, 
мы доукомплектовали трамваи от-
сутствующим оборудованием. Это 
касается в основном видеокамер, 

техническая часть же в целом была 
укомплектована. Трамваи на дан-
ный момент готовы обслуживать 
население.

По словам руководителя, двадцать 
два водителя «Бийскгортранса» в на-
стоящий момент прошли обучение 
и стажировку, чтобы управлять этим 
транспортом, а вагоны без пассажи-
ров уже прокатились для пробы по 
всем маршрутам города.

– Эти трамваи первое время будут 
задействованы на одних из самых 
востребованных линиях Бийска – 
№ 1 и 3. В дальнейшем, возможно, 
будем пускать их и в заречную часть 
города, – добавил Сергей Елясов.

Банкротству – нет!
За свою жизнь Бийское трамвай-

ное управление (БТУ) боролось дол-
гие годы, сложно в наше время вы-
живать электрическому транспорту. 
Положение еще более ухудшилось 

в 2017 году, а уже в 2019-м предприя-
тие было объявлено банкротом из-за 
больших долгов перед кредиторами.

Организация нового предприя-
тия под названием «Бийскгортранс» 
позволило сохранить трамвайное 
движение в Бийске, однако это было 
лишь временной мерой, ведь иму-
щество БТУ оставалось под угрозой 
реализации с молотка, то есть рас-
продажи. Ситуация была крайне 
удручающей.

– Все эти годы, начиная с 2017 года, 
и администрация Бийска, и коллек-
тив бывшего трамвайного управле-
ния, а теперь «Бийскгортранса» дела-
ли все, чтобы выйти из процедуры 
банкротства, развязать руки и в по-
следующие годы воспользоваться 
возможностью участия в федераль-
ных и региональных программах по 
модернизации горэлектротранспорта 
Бийска, – отметил глава города Алек-
сандр Студеникин. – Этот месяц для 
нас явился знаковым. Буквально 9 ав-

густа мы сделали большой платеж, 
внесли окончательную сумму для 
погашения той задолженности перед 
кредиторами, которая была у Бий-
ского трамвайного управления.

Теперь бийские власти рассчиты-
вают, что в ближайшее время про-
цедура банкротства будет завершена 
и, соответственно, имущество из 
конкурсной массы вернется в казну 
города Бийска. По словам градона-
чальника, неоценимую помощь с вы-
ведением предприятия из банкрот-
ства оказали губернатор В. Томенко 
и Правительство Алтайского края.

– В начале года для погашения за-
долженности БТУ мы около 40 млн 
рублей внесли за счет бюджета го-
рода, и вот 9 января перечислили 
самый большой транш в размере 
117 млн, полученный от Правитель-
ства Алтайского края, – дополнил 
Александр Студеникин. – Сегодня 
мы начинаем планировать модер-
низацию путевого хозяйства и об-
новление подвижного состава.

После выведения из процеду-
ры банкротства имущественный 
комплекс бывшего предприятия 
«Бийское трамвайное управление» 
будет передан МУП г. Бийска «Бийск-
гортранс», то есть сначала пройдет 
процедура выхода из конкурсного 
управления, а затем на местном уров-
не примут решение о слиянии двух 
предприятий.

Горожане довольны
«Собянинские» или «московские» 

трамваи – так их прозывают в на-
роде – должны прийтись по душе 
пассажирам. По крайней мере, 
журналисты, которым удалось од-
ними из первых прокатиться на этих 
«Татрах», остались довольны.

– Плавность хода, уровень шума, 
энергоэффективность – все это, как 
небо и земля, отличает их от наших 
трамваев в лучшую сторону, – под-

держал мнение СМИ и градоначаль-
ник. – На сегодняшний день у нас 
трамваи очень старые, они просто 
вчерашний день. По энергоэффек-
тивности они очень отстают от «мо-
сковских». В 2004, 2009 годах эти 
«Татры» прошли модернизацию, их 
снабдили новыми энергоэффектив-
ными приводами, то есть примерно 
на 40% у них ниже энергопотребле-
ние по сравнению с нашими трам-
ваями. Для нас это важно.

Кстати, «Татры ТЗ» отличаются 
и управлением, но будет ли это 
проблемой для бийских водите-
лей? В «Бийскгортрансе» уверены, 
что этого не случится.

– Например, у «московских» от-
сутствует сервомотор, транспорт 
полностью компьютеризирован. 
Большой плюс, что ножное управ-
ление плавно разгоняется, плавно 
тормозит, очень удобное вождение. 
Думаю, и водителю, и пассажирам 
будет очень комфортно пользоваться 
этим видом транспорта, – уверена 
инженер отдела эксплуатации и во-
дитель трамвая Наталья Павлова.

Не стоит и вопрос о техническом 
обслуживании «нового» транспорта. 
В парке «Бийскгортранса» уже есть 
«Татры»; конечно, они несколько отли-
чаются от вновь прибывших, но не так 
уж и сильно, мастера предприятия 
уверены, что справятся.

Олег АМЕЛЕВ  
(фото автора)

Трамваи  
заговорили «по-маасковски»

БАРНАУЛБАРНАУЛ

СПРАВКА
Для приведения в порядок проезжих частей  
в Рубцовске в 2020 году было выделено около  
100 млн рублей, в 2021 году – 182,4 млн рублей,  
в этом планируется дать 215,9 млн рублей.  
На починку асфальта в Камне-на-Оби в 2020 году  
из краевого бюджета потратили 50 млн рублей,  
в 2021 году – 169,8 млн рублей и в 2022 году –  
50,9 млн рублей.

ФАКТ
После выведения из процеду-
ры банкротства имуще-
ственный комплекс бывшего 
предприятия «Бийское трам-
вайное управление» будет 
передан МУП г. Бийска «Бийск-
гортранс».

Львиная доля от субсидий для муниципальных дорог достается краевой столице.

Глава Бийска Александр Студеникин:  
«Трамвайное управление будет выведено из банкротства».
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Ложка мёда – нет хворей у народа
  ТЕМА ДНЯ .

СОЦИУМ

Извещение
о проведении общего собрания

На основании ст. 14.1. Закона РФ «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» администрация Елунинского сельсове-
та Павловского района Алтайского края извещает участников общей 
долевой собственности земельных участков из земель сельскохозяй-
ственного назначения для сельскохозяйственного производства, име-
ющих кадастровые номера:

 22:31:000000:126, общей площадью 1 856 000 кв. м, адрес (место-
положение): Российская Федерация, Алтайский край, Павловский 
район, в границах землепользования СПК «Колхоз Приобский», поле
№ 16, 15, 5 (участок 1), 39 (участок 1), о проведении 24.09.2022 в 10.00 
общего собрания в здании сельсовета, расположенного по адресу: Ал-
тайский край, Павловский район, с. Елунино, ул. Чкалова, д. 23. На-
чало регистрации участников в 09:00,

и 22:31:010203:950, общей площадью 1 217 987 кв. м, адрес (место-
положение): установлено относительно ориентира, расположенного 
за пределами участка. Ориентир - село. Участок находится пример-
но в 3 км по направлению на восток от ориентира. Почтовый адрес 
ориентира: Российская Федерация, Алтайский край, Павловский 
район, с. Елунино, о проведении 24.09.2022 в 11.00 общего собрания 
в здании сельсовета, расположенного по адресу: Алтайский край, 
Павловский район, с. Елунино, ул. Чкалова, д. 23. Начало регистра-
ции участников в 09:00.

Повестка дня:
1. Избрание председателя и секретаря собрания, определение по-

рядка подсчета голосов.
2. Заключение нового договора аренды, его условия.
3. Выборы уполномоченного представителя, имеющего право на 

совершение действий без доверенности от имени участников общей 
долевой собственности.

Участникам собрания при себе необходимо иметь: документ, удосто-
веряющий личность (паспорт), для представителей собственников зе-
мельных долей при себе иметь надлежащим образом заверенную дове-
ренность, правоустанавливающие документы на земельную (ые) долю.

Уведомление
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ 

«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» админи-
страция Чапаевского сельсовета Алейского района Алтайского 
края уведомляет участников (или их наследников)  земельных до-
лей общей долевой собственности из земель сельскохозяйственно-
го назначения  бывшего ТОО «Алейское» с кадастровым номером 
22:01:000000:323 о проведении повторного  общего собрания участ-
ников долевой собственности, которое состоится 27.09.2022 в 15.00 
(время местное) в здании администрации Чапаевского сельсовета 
по адресу: 658118, Алтайский край, Алейский район, с. Красный 
Яр, ул. Центральная, д. 31.

Повестка дня:
1. Выборы председателя, секретаря, счетной комиссии собра-

ния, определение регламента проведения собрания.
2. Об утверждении списка лиц, земельные доли которых могут 

быть признаны невостребованными, и земельных долей, которые 
могут быть признаны невостребованными.

Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на об-
суждение общего собрания, можно до даты проведения собрания 
по адресу: 658118, Алтайский край, Алейский район, с. Красный 
Яр, ул. Центральная, д. 31, контактный телефон 8 (385-53) 34-3-17. 
Для регистрации и участия в голосовании участникам долевой 
собственности необходимо иметь при себе документ, удостове-
ряющий личность, документ, подтверждающий право на земель-
ную долю. Представителям дополнительно необходимо иметь до-
кумент, подтверждающий полномочия для участия в голосовании.

Уважаемые пайщики
кредитного потребительского кооператива «Резерв»!

Правление кредитного потребительского кооператива «Резерв» 
(ИНН 2209023910, местонахождение: Алтайский край, г. Рубцовск, ул. 
Куйбышева, д. 54) уведомляет о проведении внеочередного общего 
собрания членов КПК «Резерв» в форме собрания уполномоченных.

Внеочередное общее собрание состоится 17 сентября 2022 г. в 
12.00 по адресу: Алтайский край, г. Рубцовск, ул. Куйбышева, д. 54.

Повестка собрания:
1. Утверждение устава и положений кредитного кооператива в 

новой редакции.
2. Утверждение решений правления.
3. Принятие решения об открытии дополнительных офисов.
С информацией, подготовленной к собранию, можно ознако-

миться на стендах в офисах КПК «Резерв» по адресам: г. Рубцовск, 
ул. Куйбышева, д. 54; г. Алейск, ул. Партизанская, д. 90; с. Алтайское, 
ул. Советская, д. 102; г. Барнаул, ул. Молодёжная, д. 28; г. Бийск, ул. 
Мерлина, д. 21; р. п. Благовещенка, ул. Пушкина, д. 93/2; с. Волчиха, 
ул. Ленина, д. 99-1; г. Горняк, ул. Кирова, д. 93; с. Завьялово, ул. Со-
ветская, д. 123; г. Змеиногорск, ул. Пугачёва, д. 1в; с. Краснощёково, 
ул. Социалистическая, д. 27; с. Кулунда, ул. Первомайская, д. 23/6; 
с. Курья, ул. Центральная, д. 83; с. Михайловское, ул. Садовая, д. 21; 
с. Новичиха, ул. Первомайская, д. 49/2; с. Новоегорьевское, ул. Ки-
рова, д. 16а; с. Поспелиха, ул. Леонова, д. 75; с. Родино, ул. Ленина, 
д. 184; с. Советское, ул. Ленина, д. 64; с. Староалейское, ул. Шоссей-
ная, д. 68; с. Тальменка, ул. Вокзальная, д. 34в; с. Топчиха, ул. При-
вокзальная, д. 44а; с. Троицкое, ул. 60 лет Октября, д. 36а; с. Углов-
ское, пер. Калинина, д. 5; с. Целинное, ул. Ленина, д. 19; с. Шипуново, 
ул. Советская, д. 77.

Извещение
о проведении общего собрания

На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйствен-
ного назначения» администрация Чистоозёрского сельсовета Завья-
ловского района Алтайского края (инициатор проведения собрания) 
извещает участников общей долевой собственности о проведении 
28.09.2022 собрания, на земельный участок с кадастровым номером 
22:11:050001:684, адрес (местоположение): Российская Федерация, 
Алтайский край, Завьяловский район, с. Чистоозёрка, начало со-
брания в 11 часов 00 минут.

Место проведения собрания: Алтайский край, Завьяловский 
район, с. Чистоозёрка, ул. Советская, д. 44.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Уточнение границ земельного участка, исправление реестро-

вой ошибки.
3. Выборы уполномоченного представителя от имени участни-

ков общей долевой собственности на совершение юридически зна-
чимых действий в отношении земельного участка, его полномочия.

4. Заключение дополнительного соглашения к договору аренды 
земельного участка, условия дополнительного соглашения.

По всем вопросам повестки дня можно обращаться в течение 
30 дней с момента выхода извещения по адресу: 658620, Алтай-
ский край, Завьяловский район, с. Завьялово, ул. Калинина, д. 2, 
тел. 8-960-954-9683.

Извещение
о проведении общего собрания

На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйствен-
ного назначения» администрация Завьяловского сельсовета Завья-
ловского района Алтайского края (инициатор проведения собрания) 
извещает участников общей долевой собственности о проведении 
28.09.2022 собрания на земельный участок с кадастровым номе-
ром 22:11:030002:25, адрес (местоположение): Российская Федера-
ция, Алтайский край, Завьяловский район, начало собрания в 13 
часов 00 минут.

Место проведения собрания: Алтайский край, Завьяловский 
район, с. Завьялово,  ул. Калинина, д. 152.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Уточнение границ земельного участка, исправление реестро-

вой ошибки.
3. Выборы уполномоченного представителя от имени участни-

ков общей долевой собственности на совершение юридически зна-
чимых действий в отношении земельного участка, его полномочия.

4. Заключение дополнительного соглашения к договору аренды 
земельного участка, условия дополнительного соглашения.

По всем вопросам повестки дня можно обращаться в течение 
30 дней с момента выхода извещения по адресу: 658620, Алтай-
ский край, Завьяловский район, с. Завьялово, ул. Калинина, д. 2, 
тел. 8-960-954-9683.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта межева-

ния земельного участка
Заказчиком кадастровых работ является Ченских Сергей Пет-

рович, почтовый адрес: 658150, Алтайский край, Усть-Калманский 
район, с. Усть-Калманка,  ул. Калманская, д. 37, кв. 1, контактный 
тел. 8-961-708-5353.

Кадастровый инженер Гмыря Алексей Александрович, квали-
фикационный аттестат № 22-10-41, связь с которым осуществляет-
ся по почтовому адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск, ул. Ле-
нина, д. 230; адрес электронной почты: geo-kadastr22@yandex.ru, 
контактный тел. 8 (3854) 33-56-03.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:54:040101:100. 
Адрес (описание местоположения): установлено относительно ори-
ентира, расположенного в границах участка. Почтовый адрес ори-
ентира: Алтайский край, Усть-Калманский район, с. Огни.

Ознакомиться с проектом межевания, согласовать границы участ-
ка можно в тридцатидневный срок с момента опубликования из-
вещения по адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск, ул. Ленина,
д. 230, с приложением документов, удостоверяющих личность и 
подтверждающих право на земельную долю на исходный земель-
ный участок с кадастровым номером 22:54:040101:100.

Представить обоснованные возражения или предложения о до-
работке проекта межевания земельного участка и требования (воз-
ражения) относительно размера и местоположения границ выделя-
емого в счет земельных долей земельного участка можно в течение 
30 дней с момента опубликования извещения по адресу: 659300, Ал-
тайский край, г. Бийск, ул. Ленина, д. 230.

Извещение
о согласование проекта межевания 

Заказчик – Тарасенко С.М., адрес регистрации: 656049, Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Партизанская, д. 92, кв. 167, тел. 8-913-252-8088.

Кадастровый инженер – Тарасенко С.М., адрес регистрации: 
656049, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Партизанская, д. 92, кв. 167, 
e-mail: Zemproekt2007@ya.ru, тел. 8-913-252-8088, № квалификаци-
онного аттестата 22-11-84.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:25:020106:3, 
местоположение: Алтайский край, Кытмановский район, в грани-
цах территории администрации Дмитро-Титовского сельсовета, на 
землях реорганизованного колхоза им. Кирова.

Ознакомиться с проектами межевания, представить предложе-
ния о доработке проекта, а также обоснованные возражения мож-
но от даты опубликования в течение 30 календарных дней по адре-
су кадастрового инженера и заказчика.

Извещение
о проведении общих собраний

На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйствен-
ного назначения» администрация Гилёв-Логовского сельсовета 
Романовского района Алтайского края (инициатор проведения 
собрания) извещает участников общей долевой собственности о 
проведении 29.09.2022 собраний согласно списку:

– на земельный участок с кадастровым номером 22:38:010701:791, 
адрес (местоположение): Российская Федерация, Алтайский край, 
Романовский район, с. Гилёв-Лог, в границах земельного округа ад-
министрации Гилёв-Логовского сельсовета, раб. уч. № 162, 163, на-
чало собрания в 11 часов 00 минут;

– на земельный участок с кадастровым номером 22:38:010701:48, 
адрес (местоположение): Российская Федерация, Алтайский край, 
Романовский район, с. Гилёв-Лог, земельный округ администра-
ции Гилёв-Логовского сельсовета, раб. уч. № 105, 106, начало собра-
ния в 11 часов 30 минут.

Место проведения собрания: Алтайский край, Романовский рай-
он, с. Гилёв-Лог, ул. Советская, д. 60.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Уточнение границ земельного участка, исправление реестро-

вой ошибки.
3. Выборы уполномоченного представителя от имени участни-

ков общей долевой собственности на совершение юридически зна-
чимых действий в отношении земельного участка, его полномочия.

4. Заключение дополнительного соглашения к договору аренды 
земельного участка, условия дополнительного соглашения.

По всем вопросам повестки дня можно обращаться в течение 
30 дней с момента выхода извещения по адресу: 658620, Алтай-
ский край, Завьяловский район, с. Завьялово, ул. Калинина, д. 2, 
тел. 8-960-954-9683.

Изменение
К извещению, опубликованному в газете «Алтайская правда»

№ 139 (30759) от 02.08.2022, данному администрацией Таловского 
сельсовета Змеиногорского района. Внести изменение: дату 9 сен-
тября  2022 года заменить на 26 сентября 2022 года

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик – Васильев Анатолий Анатольевич (Алтайский край, 
Краснощёковский район, пос. Ермачиха, д. 6, тел. 8 (385-99) 28-3-84).

Кадастровый инженер – Машинина Н. А. (658150, Алтайский край, 
Усть-Калманский район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41, e-mail: 
zemleustroitel@list.ru, тел. 8 (385-99) 21-5-48, № 22-15-13).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:54:030901:257, 
находится примерно в 6,2 км по направлению на северо-запад от 
ориентира – с. Новокалманка Усть-Калманского района Алтай-
ского края.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка можно 
в рабочее время в течение тридцати дней со дня опубликования на-
стоящего извещения по адресу: Алтайский край, Усть-Калманский 
район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41. Обоснованные возраже-
ния относительно размера и местоположения границ выделяемо-
го в счет земельной доли земельного участка следует направлять по 
адресу: 658150, Алтайский край, Усть-Калманский район, с. Усть-Кал-
манка, ул. Ленина, д. 41, в течение тридцати дней со дня опублико-
вания настоящего извещения.

Извещение о проведении общих собраний
На основании Закона РФ «Об обороте зе-

мель сельскохозяйственного назначения» ад-
министрация Гилёвского сельсовета Завья-
ловского района Алтайского края (инициатор 
проведения собрания) извещает участни-
ков общей долевой собственности о прове-
дении 27.09.2022 собраний согласно списку:

– на земельный участок с кадастровым 
номером 22:11:040003:665, адрес (местополо-
жение): Российская Федерация, Алтайский 
край, Завьяловский район, МО Гилёвский 
сельсовет, рабочие участки № 1-3, 9, 42-48 и 
прилегающие пастбища, начало собрания 
в 11 часов 00 минут;

– на земельный участок с кадастровым 
номером 22:11:040003:666, адрес (местополо-
жение): Российская Федерация, Алтайский 
край, Завьяловский район, в границах зе-
мельного округа Гилёвский сельсовет, рабо-
чие участки № 5, 9-11 и прилегающие сено-
косы, начало собрания в 11 часов 30 минут;

– на земельный участок с кадастровым 
номером 22:11:040003:667, адрес (местополо-
жение): Российская Федерация, Алтайский 
край, Завьяловский район, в границах зе-
мельного округа Гилёвский сельсовет, ра-

бочие участки № 13-14 и прилегающие сено-
косы, начало собрания в 12 часов 00 минут;

– на земельный участок с кадастровым 
номером 22:11:040003:668, адрес (местополо-
жение): Российская Федерация, Алтайский 
край, Завьяловский район, в границах зе-
мельного округа Гилёвский сельсовет, рабо-
чие участки № 6-8, 12 и прилегающие сено-
косы, начало собрания в 12 часов 30 минут;

– на земельный участок с кадастровым 
номером 22:11:040003:670, адрес (местополо-
жение): Российская Федерация, Алтайский 
край, Завьяловский район, в границах зе-
мельного округа Гилёвский сельсовет, на-
чало собрания в 13 часов 00 минут;

– на земельный участок с кадастровым 
номером 22:11:040003:672, адрес (местопо-
ложение): Российская Федерация, Алтай-
ский край, Завьяловский район, в границах 
муниципального образования Гилёвский 
сельсовет, примерно в 6032 м юго-восточ-
нее с. Гилёвка, начало собрания в 13 часов 
30 минут;

– на земельный участок с кадастровым 
номером 22:11:040003:676, адрес (местополо-
жение): Российская Федерация, Алтайский 

край, Завьяловский район, в границах муни-
ципального образования Гилёвский сельсо-
вет, примерно в 7822 м юго-восточнее с. Ги-
лёвка, начало собрания в 14 часов 00 минут.

Место проведения собрания: Алтайский 
край, Завьяловский район, с. Гилёвка, ул. 
Центральная, д. 9 (актовый зал сельского 
совета).

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря со-

брания.
2. Уточнение границ земельного участка, 

исправление реестровой ошибки.
3. Выборы уполномоченного представи-

теля от имени участников общей долевой 
собственности на совершение юридически 
значимых действий в отношении земельно-
го участка, его полномочия.

4. Заключение дополнительного согла-
шения к договору аренды земельного участ-
ка, условия дополнительного соглашения.

По всем вопросам повестки дня можно 
обращаться в течение 30 дней с момента вы-
хода извещения по адресу: 658620, Алтай-
ский край, Завьяловский район, с. Завьяло-
во, ул. Калинина, д. 2, тел. 8-960-954-9683.

Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» в социальных сетях.
Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах! Реклама

  Утерянный аттестат номер 1285666, выданный МУП «Логовская 
средняя общеобразовательная школа» Первомайского района  в 
25.06.2004,на имя Климова Евгения Сергеевича, считать недействи-
тельным.

 Удостоверение, выданное МУП «Горэлектротранс» на имя 
Михаи ла Алексеевича Тома (05.12.59 г. рождения), считать недей-
ствительным.

ООО «Агрофирма «Урожай», Зональный район,
с. Новая Чемровка, 

ТРЕБУЮТСЯ ВЕТВРАЧ, ВЕТТЕХНИК, ВЕТСАНИТАР 
(можно без опыта работы).

– официальное трудоустройство с выплатой зарплаты 2 раза в месяц;
– доставку корпоративным транспортом;

– бесплатную спецодежду;

– бесплатные медицинские осмотры.        Жилье предоставляем.
Тел.: 8-905-985-7468, 8-903-072-5909.

СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ СПЕЦИАЛИСТ ПО СНАБЖЕНИЮ.
Тел. 8-903-072-5909. Реклама

Мы
 пр

ед
ла

гае
м:

ООО «Октябрьское»
КУПИТ ЗЕМЕЛЬНЫЕ ПАИ 

по цене 200 000 (двести тысяч) рублей за один пай 
или возьмет в аренду земельные участки с кадастровыми номерами 

22:51:080103:469 и 22:51:080103:459,
арендная плата 20 000 рублей или 1,2 тонны зерносмеси за пай.

Обращаться по тел. 8-961-993-7470.

Ре
кл

ам
а

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Реклама Реклама

(Начало на 1 стр.)

Классические медовые соты 
стоят 140 рублей за 100 грам-
мов. За 400 рублей можно вы-
брать мешок целебных трав на 
любой вкус. Еловая вытяжка с 
медом и лимоном обойдется 
в 250 рублей за небольшую 
баночку.

Софья Савчук, продавец па-
секи семьи Сочиловых, расска-
зала, что они выпускают пчел 
в горах, где собирают дягиль 
или таежный. Из-за химика-
тов сейчас меньше меда, чем 
в прошлом году.

– Рапсового нет, гречишного 
очень мало. Фермеры не хотят 
покупать дорогие препараты, 
менее вредные для пчел. А нам 
жалко терять 300 семей, – рас-
сказывает Софья. 

Н��������� ������� 
Ксения Коровина – посто-

янная участница ярмарки, 
приезжает сюда двенадцать 
лет. В этом году продукция ее 
семьи занимает четыре палат-
ки – это более десяти сортов 
меда, пыльца, перга, варенье 
из сосновой шишки, настойки 
восковой моли и т.д.

– Сильно вырос в цене дя-
гилевый мед. В этом сезоне 
медонос подвергся замороз-
кам и засухе, поэтому собра-
ли катастрофически мало,
в отдельных районах практиче-
ски в десять раз меньше, чем за 
аналогичный период прошлого 
года, – отмечает Ксения. 

Зато высокогорного меда 
урожай хороший. Погода на-
ладилась ко времени его сбора. 

А вот донник уже третий год 
привозят мало, потому что все 
реже им засевают поля.

– Это однолетнее растение. 
Семена дорогие стали, и фер-
мерам невыгодно его заку-
пать, – добавляет пчеловод. –  
Но сказать, какой вид лучше, 
трудно. Таежно-горный мед, 
например, производится  в рай-
оне, соответствующем своему 
названию. Пчелы собирают мед 
как с горных растений, так и 
с тех, что не будут расти на 
высоте, например, с яблони 
или малины. Значит нужно 
ориентироваться на свой вкус.

Н�����  ���  
На ярмарке покупателям 

предлагают липовый мед. 
Его по бартеру получают из 

Башкирии и Дальнего Востока.
В среднем, килограмм обхо-
дится в 850 рублей. Самый 
дорогой – каштановый, кото-
рый привозят из Краснодар-
ского края. За один килограмм 
придется отдать 1,5–1,7 тыс. 
рублей. Вкус довольно экзо-
тический: мягкий, с легкой 
горчинкой.

Валентина Николаевна каж-
дый год ходит на фестиваль, 
чтобы купить свой любимый 
сорт меда – васильковый. Под-
ходит к палатке пчеловода На-
талии Сочиловой, спрашивает 
цену, дегустирует. 

– Вкус у меда каждый год 
разный. Но мне другие виды 
не нравятся. Я люблю василь-
ковый пить с чаем. Да и просто 
как десерт кушать, – улыбается 
пенсионерка. 

Пчеловод рассказывает, 
что высокогорный мед, и с 
васильком, и без,  пользуется 
большим спросом.

–  Еще любят донник. Мно-
гие покупатели говорят, что 
это вкус детства. Яркое, слад-
кое послевкусие, – объясняет 
Наталия. – Липу распробовали, 
она хорошо помогает от респи-
раторных заболеваний. А мед 
с акацией разрешен людям с 
сахарным диабетом, но это не 
панацея, лучше проконсуль-
тироваться со специалистом. 

Не первый год на ярмарку 
привозят мед с хвойными ве-
точками. Он хорош в качестве 
профилактики простудных 
заболеваний. Для его создания 
лапку пихты, шишки, смолу 
смешивают с медом акации и 
лимоном. Получается сироп с 

привкусом хвои. Правда, неко-
торые покупатели до сих пор 
считают это чем-то экзотиче-
ским, как и варенье из шишек. 

С������� ������
Светлана Степановна при-

шла на ярмарку не только за 
медом, но и чтобы пообщаться 
с пасечниками. Она считает, 
что ярмарка – прекрасная 
возможность познакомиться 
с пчеловодами напрямую и по-
лучить от них консультацию 
или совет.

– Я каждый год покупаю 
разные сорта меда. Но больше 
всего мне нравится донник, –
рассказывает Светлана Сте-
пановна. – Ориентируюсь на 
свой вкус. Люблю пить чай с 
медом, но главное – не добав-
лять его в кипяток. Ложечку 
съесть и жидкостью запить.
А на праздники делаю медовик. 
Балую своих родных домашней 
выпечкой. 

А прима Музыкального теа-
тра Виктория Гальцева пришла 
на фестиваль вместе с мужем 
и детьми. Говорит, они люби-
тели меда, могут даже на хлеб 
намазывать и кушать. Исчезает 
у них «со скоростью света». 

– Я не могу сказать, какой 
именно мне нравится, он каж-
дый год разный. Зависит от 
места и времени сбора. Беру, 
если вкусный и ароматный. 
Стараюсь найти уникальный, –
говорит Виктория. 

Выставка-ярмарка прод-
лится до 31 августа. Помимо 
Барнаула, праздник прошел 
и в других городах края – Бий-
ске, Белокурихе, Заринске, Руб-
цовске, Славгороде и Яровом. 
День пчеловода отмечается в 
Алтайском крае уже восьмой 
год подряд. 

Наталья АНДРОНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН

(фото)

  ИЗ СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЕЙ .
Лес рубят, щепки не летят?
Жители села Тюменцево Тюменцевского района 

жалуются на массовую вырубку леса. Об этом оче-
видцы рассказали в сообществе Barnaul 22.

Участок расположен в 300–500 метрах от населен-
ного пункта. Сельчане используют местную рощу для 
прогулок.

«Единственный лес, который с детства… посещают 
все жители села. И его уничтожат, какой кошмар. И, 
как всегда, у всех на все есть разрешение», – сетуют 
пользователи Сети.

По словам очевидцев, машины не глушат ни на ми-
нуту, автомобили с прицепами вывозят лес и днем и 
ночью. 

В Минприроды региона пояснили, что на данном 
участке проводятся преимущественно добровольно-вы-
борочные рубки – интенсивностью не более 30%. Арен-
датор лесного участка «Каменский ЛДК» заготавливает 
спелые и перестойные мягколиственные деревья.

«При выездном осмотре вышеуказанных лесных 
участков, проведенных должностными лицами Ку-
лундинского лесничества, нарушений лесного зако-
нодательства не выявлено», – цитирует сообщество 
ответ ведомства.

В поисках общаги
Студентов Алтайского промышленно-экономиче-

ского колледжа выселили из общежития накануне 
1 сентября. Причиной этому стал ремонт помеще-
ний, рассказали учащиеся в сообществе «В КУРСЕ 
22 – новости Барнаула и Алтайского края».

По словам молодежи, в июне проживающих преду-
предили, что с 1 июля по 1 ноября им необходимо будет 
съехать. Кроме того, руководство учебного заведения 
пообещало ребятам места в другом общежитии, однако 
вопрос не решен и в августе.

«Сейчас сироты, дети из многодетных семей и ино-
городние вынуждены искать квартиры в последний 
момент, не у каждого есть такая возможность, и как 
теперь поступить в данной ситуации, никто не знает», –
написали в соцсетях студенты.

На жалобу отреагировало Министерство образования 
и науки Алтайского края. В ведомстве подтвердили, что 
в общежитиях учреждений среднего профессионального 
образования в этом году действительно проходит ремонт. 
Его сроки сдвинулись из-за затянувшихся конкурсных 
процедур по причине подорожания стройматериалов.

Чтобы помочь студентам, администрация Алтайского 
промышленно-экономического колледжа составила 
персональные списки нуждающихся – набралось 134 че-
ловека. Из них 63 учащихся уже самостоятельно решили 
жилищный вопрос, а 71 – выделили места в общежитиях 
других образовательных организаций. На сайте образо-
вательного учреждения разместили телефон горячей 
линии по вопросам расселения: 77-21-82.

Никита ИВАНОВ

Ярмарка продлится до конца августа.Высокогорный – один из самых популярных.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

С 1937 года каждую вто-
рую субботу августа по 
всей стране отмечают 
День физкультурника. 
В прошедшие выходные 
Алтайский край массово 
приобщился к спортив-
но-праздничной традиции: 
в одном только Барнауле 
на старты различных со-
ревнований вышло порядка 
тысячи людей. 

И тут и там 
13 августа краевая столица пре-

вратилась, такое ощущение, в одну 
большую площадку для спорта. Мы 
просто перечислим, а вы пойме-
те: на территории спорткомплекса 
«ВРЗ» с самого утра проходили тур-
ниры по мини-футболу, шахматам 
и шашкам, по дартсу. Также люди 
сдавали нормы ГТО и бегали спор-
тивно-развлекательную эстафету. 
Площадка «Пионер Арены» прини-
мала соревнования по волейболу, 
в парке культуры и отдыха «Цен-
тральный» состоялся фестиваль 
спорта «Стиль жизни – здоровье! 
2022», а на барнаульском гребном 
канале в этот день красочно про-
вели фестиваль гребного спорта 
на лодках «дракон» и сапбордах. 
Одним из самых посещаемых 
объектов в этот день был стадион 
«Лабиринт», принявший одновре-
менно соревнования по 14 видам 
спорта (от уличного бадминтона 
до Всероссийского фестиваля ГТО). 

Мы же чуть подробнее расска-
жем, как День физкультурника 
отпраздновали на площади Саха-
рова, где прошли, наверное, самые 
главные соревнования в программе 
праздника – Всероссийский турнир 
по баскетболу 3 х 3 «Оранжевый 
мяч». 

Главное – команда 
Баскетбол 3 х 3 за последние 

несколько лет набрал огромную 
популярность в силу нескольких 
причин: во-первых, он стал олим-

пийским видом спорта и уже был 
включен в программу летних Игр 
в Токио; во-вторых, это безумно ди-
намичная игра, которая точно не 
заставит вас скучать.

Неудивительно, что на базе бар-
наульской спортшколы «Алтай-
баскет», если верить некоторым 
источникам, всерьез задумались 
о создании секции по баскетболу 
3 х 3 с осени. Ну а пока у нас в крае 
нет профессионалов по стритбаске-
ту, в него вполне увлекательно 
играют баскетболисты-«классики» 
и любители. Так, в прошедших со-
ревнованиях участвовало не менее 
60 команд из Барнаула, Бийска, Руб-
цовска, Новоалтайска, Павловска 
и других муниципальных образо-
ваний края. 

Особенно любопытно смотрелся 
контраст, когда на фоне здоровых, 
накачанных дядек бегали и девоч-
ки юного возраста (разумеется, на 
разных площадках). И зачастую 

девчонки не уступали сильному 
полу в зрелищности: «трешки» 
только так залетали в кольцо из 
хрупких рук. 

Одними из первых, кому вру-
чили медали «Оранжевого мяча», 

стали девочки из команды «Сибирь» 
2009 года рождения, оказавшиеся 
не побежденными в своей груп-
пе. Это и неудивительно, ведь как 
минимум у двух игроков этой ко-
манды, Виктории Мельниковой и 
Дарьи Масюк, есть баскетбольная 
база: они уже несколько лет тре-
нируются у Виталия Пушкарёва 
на площадке школы № 37.

– В классическом баскетболе все 
происходит гораздо медленнее, 
а здесь мы учимся принимать ре-
шение быстро. В таком интенсиве 
проще наработать командное вза-
имодействие. Мы, хоть и подруги, 

но на площадке всегда нацелены 
на успех коллектива, а не между-
собойные перепасовки. Вот за счет 
командной игры и удалось побе-
дить, – делились девочки. 

По похожей формуле с завидным 
преимуществом выиграла турнир 
среди мальчиков самого младшего 
возраста и команда «Тайм» (Дмитрий 
Брызгалов, Иван Осипов, Артём 

Маркелов, Александр Шишкин) 
под руководством тренера Леонида 
Афанасьева, который уже больше 
десяти лет ведет свою спортивную 
секцию в спортзале гимназии № 40. 

– Сегодня нам не было равных 
на площадке, – начали было парни, 
однако их наставник тут же под-
метил, что уровень конкуренции 
в этом году был не тот, потому что 
традиционные фавориты из «Ал-
тайбаскета» и «Победы» сейчас на 
сборах. – И все же мы получили 
удовольствие в некоторых момен-
тах, сегодня игра шла, – скромно 
закончили ребята.

Скользкие результаты 
Главный судья соревнований 

Юрий Слуянов тоже признал отсут-
ствие некоторых сильных команд, 
однако сказал, что на общем гра-
дусе привлекательности турнира 
это не сказалось: 

– В этом году у нас множество 
новых команд, новых лиц, среди 
которых есть яркие, способные 
даже заинтересовать скаутов про-
фессиональных клубов. Особенно 
непредсказуемым выглядит турнир 
старшей мужской группы, где сразу 
13 команд и каждая претендует на 
победу. 

Если младшие участники ра-
зыграли свои призы под жарким 
солнцем, то мужчинам повезло 
куда меньше. Очень скоро пло-
щадь Сахарова накрыл мощный 
дождь с грозой. Асфальтирован-
ное покрытие оказалось сколь-
зким, как и сами мячи. Не слиш-
ком помогал и наклон площади, 
вода уходила медленно. Но, даже 
несмотря на все это, команды 
доиграли турнир и подарили 
оставшимся зрителям достойное 
зрелище.

Результаты мы опубликуем на 
сайте.

  ПРАЗДНИК .

Отметили «три на три»

«Мечтаю  
об олимпийском золоте»

  ЗНАЙ НАШИХ! .

  АФИША .

8 августа во Владивостоке 
завершились VII Междуна-
родные спортивные игры 
«Дети Азии», собравшие по-
рядка 1300 спортсменов из 
13 стран мира. Среди них 
не затерялся воспитанник 
новоалтайской школы пла-
вания, 16-летний Артём 
Бирюков, который привез 
домой сразу четыре серебра. 
«АП» пообщалась с талант-
ливым пловцом. 

Личные споры 
Бирюков участием в международ-

ных играх завершал длинный спор-
тивный сезон, в котором проплыл 
суммарно порядка 3500 километров 
на соревновательной воде. Поэтому 
логично, что спортсмен не смог 
показать своего функционального 
максимума во Владивостоке, но все 
же результатами остался доволен: 

– К этим стартам, можно сказать, 
я подходил «на последнем топливе», 
поэтому и четыре серебра – вполне до-
стойно. Не скрою, что думал о золотых 
наградах, но в этот раз во всех лич-
ных заплывах меня опередил Ярослав 
Соколовский из Татарстана. Мы уже 
пару лет конкурируем, хорошо друг 
друга знаем. Вот на майском первен-
стве страны в Саранске я оказался 
быстрее, а теперь он реваншировал. 
В этот раз я проплыл заметно хуже. 
На 1500-метровке вольным стилем, 
например, сам ошибся стратегически, 
потому что сначала отпустил его да-
леко, думал, что смогу наверстать до 
финиша, но не получилось. 

– Международный статус сорев-
нований чувствовался? 

– Да, с нами соревновались ре-

бята из ближнего зарубежья, но их 
было не так много. В этом смысле 
мне больше вспоминаются июльские 
«Игры Дружбы» в Казани, где также 
выступали спортсмены из ЮАР, Си-
рии и других «экзотических» стран. 
Запомнился английский говор кру-
гом, ну а на воде они уровня не опре-
деляли, мы тогда только с белорусами 
и конкурировали за высокие места. 

Из моря в бассеи� н 
История нашего героя, как ни 

странно, началась на берегу Среди-
земного моря в Турции, где, будучи 
еще 5-летним, Артём отдыхал с роди-
телями. Тогда Бирюкова  невозможно 
было загнать в воду. Плавать он не 
умел, да и учиться особо не хотел. Вот 
родители и решили, что по прибытии 
на родину отдадут сына в бассейн. Как 
раз тогда же – в 2011 году – в Новоал-
тайске открылась «Атлантика». Артём 
попал в первый набор к Александру 
Королькевичу, с которым в дальней-
шем прозанимался семь лет. 

– Я не сразу окунулся в это дело 
с энтузиазмом, бывало, что меня про-
тив воли водили на тренировки, но 
за это теперь я могу сказать родным 
огромное спасибо! Тогда во мне за-
калялось трудолюбие, и оно помогло 
в достижении всех дальнейших ре-
зультатов. У меня достаточно скоро 
пошли первые успехи на соревнова-
ниях. А в 2018 году стало понятно, 
что мне уже пора переходить в СШОР 
«Обь» для дальнейшего прогресса. 

Новоалтаи� ск vs Барнаул
– Между Новоалтайском и Барнау-

лом огромная пропасть в условиях?
– Я бы так не сказал, но все же 

разница ощутима. Вот, к примеру, в 
«Атлантике» у нас был только один 
25-метровый бассейн с четырьмя 
дорожками. О длинной воде и спорт-
зале речи не шло. В «Оби» же все 
это имелось. И когда я только на-
чал заниматься в группе у Андрея 
Владимировича Жукова, то вообще 
чувствовал себя дикарем (смеется). 

Нам говорят, например: «Стартуем 
в режиме минуты 20 по 50 метров», 
все плывут, глядя на установленный 
секундомер, а я вообще не понимаю, 
чего от нас ждут. Оказалось, это 
значило, что каждую следующую 
минуту мы должны плыть новый 
«полтинник» и чем раньше ты его 
проплывешь, тем больше времени 
останется на отдых до следующе-
го старта. Еще на фоне всех ребят 
я поначалу заметно отставал, ноги 
были слабые у меня, техники не 
хватило. Но уже на первом турнире 
в Бийске после перехода в «Обь» я 
существенно улучшил время и по-
нял, что попал в правильное место 
(улыбается). Хотя должен сказать, 
что за все сегодняшние свои победы 
я очень благодарен и Александру 
Александровичу Королькевичу, 
который заложил в меня базис, ос-
нову. Ну а Андрей Владимирович 
уже точечно усовершенствовал все 
мои характеристики. С 2018 года я 
проделал огромный прогресс.

Артём специализируется на стай-
ерских, то есть длинных, дистанциях. 
Для этого рода дисциплин есть своя 
специфика тренировочного процесса, 
которая отличается, например, от 
подготовки спринтерской: 

– Первое, что нас отличает, – это 
объем работы на тренировках. Если 
я проплываю около 10–11 километров 
за несколько часов занятий, то любой 
спринтер – 5–6 тысяч метров. Нам 
очень важна физическая подготовка, 
выносливость. Техника тоже разнится, 
ведь мне, например, не нужна взрыв-
ная скорость. Надо плыть равномер-
но, не допускать большого сцепления 
с водой направляющей руки и т. д. 
Тренируюсь я с большими нагрузка-
ми, но иначе олимпийское золото не 
выиграть, а ведь хочется (смеется).

Полный материал читайте на сай-
те «АП».

Историческое дерби
Следующая неделя не обещает баловать нас количе-

ством запланированных спортивных мероприятий, зато 
порадует их качеством. 

Так, с 15 по 19 августа на территории Ленточного бора 
в Барнауле пройдет чемпионат органов ФСБ России Сибир-
ского федерального округа по спортивному ориентированию. 
Эти необычные соревнования организовало Пограничное 
управление ФСБ России по Алтайскому краю.

Известно, что в состязаниях примут участие 14 команд из 
числа сотрудников органов безопасности, дислоцирующихся 
в Сибирском федеральном округе. Они будут соревноваться 
в нескольких дисциплинах: ориентирование бегом в за-
данном направлении (классика), ориентирование бегом 
в заданном направлении (спринт), смешанная эстафета 
в заданном направлении. 

А 17 августа в 18.30 на центральном стадионе краевой 
столицы состоится необычное зрелище. В рамках первого 
отборочного раунда обновленного Кубка России между 
собой встретятся представители любительского и про-
фессионального футбола: частный клуб «Темп» из Барнау-
ла, выигравший в прошлом сезоне Кубок Сибири, теперь 
померится силами с барнаульским «Динамо» в основной 
сетке Кубка страны. И это будет первое в истории барна-
ульское дерби на профессиональном уровне! Цена билета 
на матч – 100 рублей. За два часа до игры на стадионе нач-
нется большая развлекательная программа, а в перерыве 
состоится розыгрыш призов. 

Домашнее фиаско
Барнаульское «Динамо» вслед 

за двумя проигранными матчами 
на выезде не смогло порадовать бо-
лельщиков и в первых домашних 
играх сезона. 

10 августа команда Олега Яков-
лева на своем поле принимала не-
безызвестный в футбольных кругах 
пермский «Амкар». И эта встреча даже 
с учетом получаса игры в большин-
стве не принесла очков хозяевам. 
Гости выглядели мастеровитее, го-
раздо чаще атаковали и до перерыва 
справедливо вели в один мяч. Во вто-
ром тайме картина существенным 
образом не поменялась, и пермяки 
забили второй гол в ворота Карю-
кина, играя уже в меньшинстве. 
У барнаульцев, правда, были шансы 
спастись. Реализуй вскоре Владимир 
Завьялов пенальти, тогда гол Ивана 
Житникова на последних минутах 
уравнял бы цифры на табло. А при 
счете 1:2 бело-синие понеслись впе-
ред всеми силами и получили голе-
вую контратаку в ответ. 

Через три дня местные болель-
щики увидели картину еще более 
печальную. В матче 4-го тура Вто-
рой лиги первенства России хозяе-
ва разгромно уступили ижевскому 
«Зениту». Единственный повод для 
радости трибунам подарил новичок 
команды, нападающий Артём Яркин, 
который забил перед самым пере-
рывом. К тому моменту алтайская 
команда также уступала (1:2), а во 
вторые 45 минут счет стал и вовсе 
неприличным – 1:4. Итого у «Динамо» 
4 матча в новом сезоне и 4 поражения.   

Покорил Штаты 
Уроженец Барнаула Алексей 

Сорокин выиграл открытый чем-
пионат США по классическим 
шахматам. Наш земляк вот уже 
несколько лет живет за океаном 
и учится в Техасском университете 
на программиста. 

А заодно он продолжает доказы-
вать, что советская школа шахмат куда 
солиднее западной. Совсем недавно 
Алексей выиграл открытый нацио-
нальный чемпионат США, в котором 
участвовали многие сильные спор-
тсмены из Штатов. Являясь гроссмей-
стером (единственным в Алтайском 
крае), он подтвердил свой высокий 
класс, набрав 8,5 очка из 9 возможных. 
Первое место с ним хотел разделить 
еще один «гросс», Эльшан Морадиаба-
ди родом из Ирана, но при одинаковом 
количестве очков Сорокин оказался 
выше по дополнительным показате-
лям. Так воспитанник барнаульской 
шахматной школы выиграл кубок 
и 5 тысяч долларов.  

Одна такая 
В Родинском районе открыли не 

имеющую аналогов в Алтайском 
крае спортивную площадку для 
игры в городки. 

Можно с уверенностью сказать, что 
теперь городошный спорт в селе Раз-
дольном получил новый импульс для 
развития. Спортплощадку построили 
в рамках реализации проекта под-
держки местных инициатив. Ранее 
в селе имелась приличная площадка, 
расположенная в школьном спортза-
ле, однако она не позволяла городош-
никам заниматься в летний период. 
Теперь эта проблема решена, ведь на 
новом спортивном объекте открыто-
го типа спортсмены из Раздольного 
смогут оттачивать свое мастерство 
хоть каждый день. Отметим, что по-
добных объектов, предназначенных 
для игры в городки, не найти и во 
всем крае. Стоимость уникальной 
единицы инфраструктуры смотрите 
в «Цифре».

Первые  
две ступени 

Воспитанники СШОР Констан-
тина Костенко выиграли золото и 
серебро на первенстве России по 
гребле на байдарках и каноэ в Во-
ронеже. 

Так, Александра Власова, кото-
рая только две недели назад собрала 
полный медальный комплект на 
аналогичных стартах в Саратовской 
области, теперь вновь завоевала 
золото: барнаульская спортсменка 
с большим заделом выиграла 500-ме-
тровый заплыв в лодках-одиночках. 
А квартет из Алтайского края (Ники-
та Боизит, Александр Ланг, Сергей 
Сивков, Гордей Байбаков) поднялся 
на серебряную ступень пьедестала 
по итогам 500-метровки среди бай-
дарочников.

  ПАНОРАМА .

1 816 тыс.	рублей	
составила	стоимость	уникаль-
ной	городошной	площадки		
в	селе	Раздольном	Родинско-
го	района

Эта сумма сложилась из краевого (1 300 000 руб.) и муни-
ципального (367 000 руб.) бюджетов. Еще некоторую сумму 
в проект вложили местные фермеры и предприниматели. 

Артём Бирюков.

Порядка 60 команд из Барнаула, Бийска, Новоалтайска, Рубцовска, Павловска и других уголков края разыграли медали всероссийских соревнований по стритбаскету на пл. Сахарова.

Материалы страницы подготовил  
Иван БЛАЖЕНКО

«В	этом	году	у	нас	множество	новых	
команд,	новых	лиц,	среди	которых	есть	
яркие,	способные	даже	заинтересовать	
скаутов	профессиональных	клубов».


